

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 2'50; 6 meses, 4'50.—La subscripción se cobra desde 1.º y 18 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 14.—Administración: General Anzar, núm. 10.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. L. J. P. 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubour Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 51, Park Row.—Berlin, Rudolf Moese Jerusalem Strause, 46 y 48.

Maura y La Cierva

Con motivo de la próxima elección de decano del Ilustre Colegio de Madrid, varios abogados han pedido su opinión al notable jurista señor La Cierva, y éste ha dicho lo siguiente, que consideramos de gran importancia:

«El Colegio de Abogados de Madrid debe pensar é influir con decisiva eficacia en la organización y funcionamiento de los Tribunales de Justicia, y me atrevería á decir que en la vida jurídica de la nación. El número de colegiados que lo integran y su actuación en los supremos Tribunales del reino, permiten realizar esa misión bienhechora. El decano debe ser la personificación de la enorme fuerza que representan los que en España se dedican á la noble profesión de abogar, y su inteligencia con los demás Colegios puede constituir un prestigio que se imponga á todas las flaquezas y á todas las corrupciones, si las hubiere. Velar por los prestigios de los abogados, vigilar atentamente la administración de justicia é influir para su reorganización, asignando á los funcionarios retribuciones que les hagan independientes de sugestiones é influencias, á cambio de un rigor inexorable para toda falta, que hoy no puede emplearse ni en la práctica; imponerse por los particulares, exigiendo responsabilidad civil ó criminal; procurar el adecentamiento en la instalación de los Tribunales, que hoy son, en general, muestra escandalosa de la incuria de nuestra administración en todo lo externo, hasta en la función de justicia, que, necesitando ser pulcra, no se corcibe entre suciedad de cosas y aun de personas. Todo esto, y lo menos, debe ser realizado por los Colegios de Abogados, y principalmente por el de Madrid, con un decano capacitado para ello.

«¿Quién podría serlo ahora? Algún nombre ha sonado de gran afecto y respeto para mí. Le sobran condiciones para el cargo; pero, en el momento presente, y para orientarnos en el sentido expuesto, estimo que debe ocuparlo una personalidad que ejerce la profesión de abogado, pero no en los Tribunales, aunque es gloria de la tribuna española; que es gloria del Foro español, y nadie brilló más alto que él; que ha ocupado los más elevados puestos de la nación y hoy preside la Comisión general de Códigos y la Academia Española. Ya lo he dicho. Don Antonio Maura, que figura entre las más altas mentalidades patrias, con austeridad y prestigio moral que ni sus más encorados adversarios le niegan, debe ocupar ese puesto, de acuerdo con todos los que en la elección de decano han de intervenir. La

autoridad para los Tribunales y colegiados será indiscutible, sin que la embaracen consideraciones personales ni profesionales, que á los más esforzados pueden algunas veces estorbar. Esa es mi opinión».

La escuadra española

Madrid 22-9 m.
Dicen de Ferrol que han quedado aprovisionados los buques de la escuadra española.
Estos zarparán mañana al amanecer para dar comienzo á los ejercicios de torpedos, colocación de minas submarinas, de tiro, de desembarco y otros que les han sido encomendados por el ministro de Marina.

La Agencia Prensa Asociado, se ha encargado de servir á EL ECO DE CARTAGENA el servicio telegráfico, á partir del primero de Octubre.

NOTAS MINERAS

Del último número de la Gaceta Minera y Comercial, copiamos lo siguiente:

Plomo y plata.—Durante la semana última han tenido estos metales pequeñas oscilaciones, cerrando el plomo á L. E. 22-17-6 y la plata fina á peniques 25 3/8, en el mercado de Londres.

Los fundidores en Cartagena siguen pagando las entregas del mes actual de 74 á 76 reales con descuento de cinco tipos y cinco reales el plomo y á nueve reales la onza de plata.

Los señores A. Ruffer é Hijos, de Londres, con fecha 8 del actual nos escriben como sigue:

«Cotizamos: Plomo argentífero español con más de 40 onzas de plata por tonelada, L. 22-17 6 por tonelada.

Plata fina: 25 1/2 peniques por onza.»

Con fecha 11 del mismo, nos dicen los señores Henry Cail y C.º de Newcastle:

«El mercado de plomo está fuerte y el precio ha alcanzado hoy á L. E. 23 1-3 por tonelada. La plata fina disponible se cotiza á 25 1/2 peniques la onza.»

De Sociedad

Se encuentra en ésta el Presidente de la Juventud Conservadora de Lorca, nuestro querido amigo don Angel Navarro.

Bien venido. —Procedente de Vera, en cuya escuela de ayudantes facultativos de minas, ha obtenido brillantes notas en el segundo año de la carrera, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo el artillero de esta Comandancia, don Julio Falces Perál.

—Con nota de sobresaliente, y después de lecidísimo examen, aprobó ayer en este Instituto la asignatura de aritmética, la encantadora señorita Amparo Dekler Benito, á la que enviamos nuestra entusiasta felicitación, así como á su profesor nuestro querido amigo don José Iglesias Mençada.

—Acompañado de su esposa y bellísima hija Isabella, ha regresado

de Berro (Sierra España) en donde ha pasado la temporada veraniega, nuestro apreciable amigo D. Fráncisco Cánovas, condeño del salón cinematográfico El Brillante.

Bien venidos —Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro respetable amigo don Gabriel Fernández Céspedes, Magistrado de esta Audiencia.

Florilegios

I
Corté de un rosal florido una rosa, (tan hermosa) que no creo que exista rosa mejor... ¡ni que haya existido!

Más que galante, rendido te la ofrendé, y tú, mimosa, le diste un beso á la rosa... ¡un beso que fué un fatídico!

La flor, al sentir el beso, cerróse amorosamente, quedando el ósculo preso...

¡Quién pudiera ahora adquirirla! ¡Mi vida doy, elegantemente, por ella, con tal de abrirla!

II
Como una flor entreabierta eres ¡oh niña! en tu infancia, y es tu leguendia, alerta ante el mundo, tu fragancia.

Juventud es tu tesoro; juventud, flor de la vida, que en sus pétalos de oro la traición también anida...

Bonita como la flor eres, túmefea, y procura que al te visita Amor, sea por una vez sola... ¡y ya que es flor tu figura quede preso en tu corola.

III
Este ramo de flores que te envío son violetas humildes y perlas de rocío... ¡el caudal de los poetas! Cogilas, al pesar, de un huerto age... (no...)

¿Qué hice mal?... ¡Hurtadas para tí, no me condeno si prendidas al fin van en tu sero virginal!

Esteban Satorrés, Cartagena.

El nuevo Gobernador

En el tren correo de ayer llegó á Murcia el nuevo Gobernador civil de esta provincia don Leonardo Aranguren, siendo recibido en la estación por el Gobernador interino y Presidente de la Audiencia Sr. Barrios, el alcalde Sr. Albaladejo, el jefe de la guardia civil, el secretario del gobierno civil y gran número de distinguidas personas.

Seguidamente se posesionó del cargo y después de descansar algunos momentos pasó al Gobierno en donde recibió las visitas de las autoridades y la presentación del personal de dicho Gobierno.

El Eco de CARTAGENA, envía al nuevo Gobernador civil de esta provincia, nuestro respetuoso saludo.

La Cerveza Mahou

es la PREFERIDA por los inteligentes FABRICA EN MADRID

El Rey y Echagüe

Madrid 22-9 m.
El ministro de la Guerra, general Echagüe, después del Consejo celebró una extensa conferencia con S. M. el Rey.

Guardó absoluta reserva sobre los asuntos tratados.

Preguntado por los periodistas si serán llamados á filas los excedentes de cupo correspondientes al reemplazo de 1912; contestó que primero tienen que aprender la instrucción los correspondientes al reemplazo de 1913 y después se obrará según aconsejen las circunstancias.

Ateneo Mercantil é Industrial

Sección de enseñanza

Cediendo á las instancias de varios socios, este Circulo abrirá desde el día primero de Octubre próximo, además de las clases ya anunciadas de Gramática, Contabilidad por Partida doble, Francés é Inglés, clases de Solfeo y Piano, que dirigirá un reputado Profesor.

Las matriculas han quedado abiertas desde el día 15 del actual, siendo éstas, como ya se advirtió al público, completamente gratuitas.

La Redacción y Administración de EL ECO DE CARTAGENA, ha quedado provisoriamente establecida en la calle de Brea, números 4 y 6.

El "Reina Regente"

El viaje de instrucción que seguirá el crucero «Reina Regente», es el siguiente:

Hoy saldrá de Ferrol con rumbo á Bilbao, en donde permanecerá hasta el día 2 de Octubre; Marín, del 3 al 5; Villagarcía, del 5 al 8; Vigo, del 8 al 10; Las Palmas, del 13 al 15; Santa Cruz de La Palma, del 17 al 18; Tenerife, del 18 al 20; Rio, del 21 al 22; Las Palmas, del 23 al 25; Larache, 31.

Tánger, del 1 al 2 de Noviembre; Ceuta, del 2 al 4; Alhucemas, del 5 al 6; Melilla, 6 al 8; Mahón, 10 al 12; Pollensa, 12 al 13; Palma de Mallorca, del 13 al 16; Barcelona, 18 al 23.

Alicante, del 24 al 26; Cartagena, 28 al 30; Algeciras, del 30 al 3 de Diciembre, que saldrá en viaje de crucero para recalar en Cádiz el día 7, desembarcando el 8 los alumnos, que disfrutarán licencia hasta igual fecha de Enero de 1916.

Para las damas

Las faldas amplias y de volantes, que tanto nos ha acercado á las modas del segundo Imperio, han resucitado varios detalles que matizan y dieron carácter de suprema elegancia y distinción á las costurnas admiradoras de la emperatriz Eugenia; mercedora por su corazón, su buen gusto y belleza, de mejor suerte.

Entre los detalles resucitados por el arte de los dictadores de la moda, figura, en primer término, el peinado de alto ondulado, que por regla general es favorable á todos los rostros.

Al parecer se trata de un peinado difícil, pero nada más lejos de la realidad; es de los más fáciles de hacer por la propia dueñoa de la cabecita que lo ha de lucir. Todo el secreto de él está, para que quede bien hecho y sea duradero, en darle un punto de apoyo, sólido é invisible, lo cual se consigue haciendo una raya alrededor de la cabeza que dibuje una circunferencia más ó menos perfecta.

Con el pelo del centro se hace un pequeño moño, en lo alto de la cabeza pero un poco hacia atrás.

El pelo que ha quedado suelto alrededor de la cabeza, que será la mayor parte, se ondulará bien con «bigonitas», bien por tenacillas ó por cualquier otro procedimiento; se divide en dos partes iguales y después se procede á cubrir con el moño que sirve de base al peinado y para sujetarlo por medio de horquillas.

La característica de este peinado es la ligereza, cumpliéndose en él, como en pocos, esa condición, que es la principal para que un tocado sea bello.

Al par que este peinado, y por la misma razón de armonía y de gusto, se ha recitado el sombrero 1860 con gran placer de las elegantes.

Algunos modelos resultan un poco pesados, como sombreros de estilo, pero en el próximo invierno han de tener gran aceptación.

Acaso corresponda el mayor éxito á la toca amazona, un poco alta, toda de terciopelo drapado ó bien guarnecida con pequeñas alas ó fantasías.

Hay cierta tendencia hacia los sombreros de estilo, cosa que toda mujer de buen gusto debe celebrar, porque acaso ese sea el punto de partida para desjaras de una manera definitiva esos modelos ridiculos, de forma antijetéctica, muy drapados y guarnecidos en forma que la fantasía no se ofrezca en armónico maridaje con la distinción.

Sabina de Beaucourt

Los modernos buques sumergibles por ingleses españoles

La actualidad en la guerra europea la constituyen los submarinos modernos y á la vez una gran lección para España.

Desde seis años que Alemania apenas disponía de barcos submarinos, y un año antes de declararse el desequilibrio europeo estaba ya haciendo de barcos sumergibles á todas las naciones que los solicitaban, y la casa Fried Krupp, de Kiel Gear, destruyó los admirables sumergibles del tipo «Germania», dotados de los más excelentes condiciones marinas, con destino á Rusia, Noruega, Austria Hungría, Perú y otros países.

Los astilleros de Kiel y Danzig durante estos últimos años han estado funcionando activamente, construyendo más de 30 sumergibles armados y varios buques de auxilio para submarinos tipos «Vulcan».

Pero lo notable del caso, si no se constituyera una triste lección para España, de la que es responsable la abulia de sus Gobiernos, es que los planos de la mayoría de las potentes máquinas marinas de estas trágicas maravillas navales son obra original de dos grandes ingenieros españoles: don Rodrigo Lizzar, de la casa Schwartz, Kopt, de Berlin, y del ilustre Echiqueley, asturiano emparentado con la familia de don Alfonso R. del Valle de Avilés, que terminados sus estudios de ingeniero naval en la Escuela Politécnica de París, visto el poco favorable ambiente que en su patria

existía para cuanto al mar se refiere, pasó al servicio del Almirantazgo alemán, distinguiéndose por su especial competencia en el estudio y ejecución de los trabajos de navegación submarina y á los diversos problemas que con ella se relacionan.

Tanto el señor Echiqueley, del Almirantazgo alemán, como el señor Lizzar, de la casa Schwartz Kopt, de Berlin, son dos estimables compatriotas que hallaron en tierra extranjera lo que no pudieron encontrar en su patria don Narciso Monturiol y don Isaac Peral, apoyo y protección al verdadero mérito, y aunque hace años ausentes del viejo solar español, el recuerdo afectuoso de la España neutral y alejada del gran teatro de la hecatombe, guiará sus pasos en la estación naval de flotillas de Cuxhaven y en los talleres Germania, de Kiel.

"El Eco de Cartagena"

Desde el día 1.º de Octubre, publicará la más completa Información Telegráfica de los periódicos de Levante.

Juegos Florales Juveniles

El programa de los Juegos Florales Juveniles, que se celebrarán el día dos del próximo mes de Octubre en el Teatro Principal es el siguiente:

- 1.º Sinfonía por la laureada banda de música de Infantería de Marina.
- 2.º Discurso preliminar del presidente de la Comisión organizadora.
- 3.º Memoria del acto, por el secretario del Jurado, don Juan Lezang.
- 4.º Proclamación del poeta premiado con la Flor Natural y entronización de la Reina señorita Pilar de la Cuesta.
- 5.º Lectura de los principales trabajos premiados y repartición de premios á los autores.
- 6.º Discurso del mantenedor don Pablo Sans.

El teatro, galantemente cedido por sus propietarios, en mérito al fin cultural de la fiesta, estará adornado bajo la dirección de los notables artistas cartageneros don Miguel Diaz Spottorno y don Vicen-Ros.

Al acto, asistirán las principales autoridades militares, civiles y eclesiásticas de la ciudad.

Sobre cosas de la guerra

El último cartucho

Tres generales tenían los rusos á primeros de este mes, en el frente Occidental de operaciones, á saber: el gran duque Nicolásievitch general en jefe de todas las fuerzas moscovitas, que ocupaban el centro (Polonia); el general Alexeief, jefe de las tropas del Noroeste, que ocupaba la derecha rusa (Curlandia) y el general Iwanof, jefe de los ejércitos del Sudoeste, en el ala izquierda (Galizia).

Cuando á primeros de Abril los alemanes, unidos á los austriacos tomaron energicamente la ofensiva en los Cárpato, Iwanof fué el primero en recibir y sostener el empuje de las masas enemigas. Desde las márgenes del Dunajec, al Este de Cracovia, hasta la Volhynia y frontera de Besarabia, donde actualmente se encuentran, sus tropas se han ido replegando lentamente